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列席議員  ：  胡志偉議員 , MH 
 
 
缺席委員  ：  李慧琼議員 , SBS, JP 

陳恒鑌議員 , JP 
劉業強議員 , BBS, MH, JP 

 
 
列席秘書  ：   總議會秘書 (2)5 

林偉怡女士  
 
 
列席職員  ：   助理秘書長 2 

戴燕萍小姐  
 
高級議會秘書 (2)5 
朱秀雯小姐  
 
議會秘書 (2)2 
鄧夢思小姐  
 
議會秘書 (2)5 
劉麗雯女士  
 
議會事務助理 (2)5 
邵佩妍小姐  
 
文書事務助理 (2)5 
余穎智女士  

  
 
經辦人／部門  
 

I. 選舉 2017-2018 年度會期的正副主席  
 [立法會 CB(2)4/17-18 號文件附錄 III 及 IV] 
 
選舉主席  
 
   現任的事務委員會主席李國麟議員邀請委

員提名 2017-2018 年度會期的事務委員會主席人
選。邵家輝議員提名李國麟議員，並獲陳沛然議員

附議。李國麟議員接受提名。  
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2.  由於李國麟議員獲提名，現任副主席陳沛然  
議員接替李國麟議員主持主席的選舉。由於並無其他

提 名 ， 陳 沛 然 議 員 宣 布 李 國 麟 議 員 當 選 為

2017-2018 年度會期的事務委員會主席。李國麟
議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
3.  主席邀請委員提名 2017-2018 年度會期的
事務委員會副主席人選。郭家麒議員提名陳沛然

議員，並獲莫乃光議員附議。陳沛然議員接受提名。 
 
4.  由於並無其他提名，主席宣布陳沛然議員

當選為 2017-2018 年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2017-2018 年度會期的會議日期  
 
5.  委員同意事務委員會將繼續在每月第三個

星期一下午 4 時 30 分舉行例會，但 2018 年 2 月、
4 月及 6 月的會議則屬例外，理由是 2018 年 2 月及
6 月第三個星期一為公眾假期，而 2018 年 4 月的第
三個星期一將舉行財務委員會特別會議。委員同意

採用在會議席上提交的 2017-2018 年度會期建議會
議時間表。  
 

(會後補註：事務委員會 2017-2018 年度會
期的例會時間表已於 2017 年 10 月 13 日隨
立法會 CB(2)32/17-18 號文件送交委員。 ) 

 
 
III. 下次會議的討論事項  

[立法會 CB(2)4/17-18 號文件附錄 V 及 VI] 
 
2017 年 10 月及 11 月的會議  
 
6.  主 席 表 示 ， 事 務 委 員 會 將 於 2017 年

10月 16日下午 4時 30分舉行下次例會，以聽取食物
及衞生局局長就《行政長官 2017 年施政報告》有
關衞生服務的政策範疇所作的政策簡報。主席建

議，繼事務委員會在 2017 年 7 月 17 日的會議上就
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研究罕見疾病政策進行海外職務訪問的建議進行

討論後，事務委員會將在上述會議上進一步討論該

建議。委員表示同意。  
 
7.  主席告知委員，事務委員會已在其 2017 年
7 月 17 日的會議上商定，事務委員會應舉行特別會
議，以聽取公眾人士及中醫專業對中醫醫院運作模

式的意見。討論上述議題的會議現安排於 2017 年
11 月 6 日下午 2 時 30 分舉行。葉劉淑儀議員表示，
據她了解，許多持份者對中醫醫院的運作模式有多

項關注。  
 
2017-2018 年度會期的建議討論事項  
 
8.  郭家麒議員認為，因應《行政長官 2017 年
施政報告》就支援罕見疾病公布的新措施，事務委

員會應就為有需要病人提供的極度昂貴藥物 (包括
治療罕見疾病的藥物 )，與政府當局進行跟進討論。
葛珮帆議員、邵家臻議員及張超雄議員建議可把罕

見疾病、癌症策略及極度昂貴藥物資助計劃等有關

事宜的討論併入一個議程項目，以盡早進行討論。 
 
9.  黃碧雲議員建議，事務委員會應討論中藥

的規管及保健食品的規管。蔣麗芸議員認為，這兩

個議題可併入一個議程項目，在該項目下，她特別

關注成立永久的政府中藥檢測中心的進展情況。  
 
10.  黃碧雲議員及陳志全議員認為，政府當局

應向事務委員會簡介香港愛滋病顧問局擬備的香

港愛滋病建議策略 (2017-2021)。鑒於愛滋病感染個
案持續增加，黃碧雲議員特別關注關乎預防 (包括性
教育 )及治療愛滋病的相關策略。陳志全議員關注
到，自當局於 2017 年 6 月終止向專為預防透過異
性性接觸感染愛滋病的計劃提供資助，許多有關的

非政府機構已停止為雙性戀男士提供愛滋病檢測

服務。  
 
11.  蔣麗芸議員、葛珮帆議員及邵家輝議員認

為，事務委員會應就美容服務的規管及發展，與政

府當局進行跟進討論。蔣麗芸議員促請政府當局聆
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聽美容業就成立推廣該行業發展的督導委員會的

訴求，並指出，鑒於由事務委員會及工商事務委員

會委任的美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委

員會目前在等待展開工作的輪候名單上，事務委員

會應盡早討論此議題。  
 
12.  郭家麒議員對新學年開始後發生多宗學童

自殺事件表示關注，他建議就青少年精神健康問題

進行緊急討論，以防止學童自殺。張超雄議員及

邵家臻議員表達類似的意見。  
 
13.  黃碧雲議員及葛珮帆議員建議盡早討論婦

女健康的議題。邵家臻議員認為，事務委員會應討

論公立及私家醫院提供的終止妊娠服務。張超雄

議員認為，事務委員會應就為長者及智障人士提供

的牙科服務，與政府當局進行跟進討論。黃碧雲議員

建議，事務委員會應與政府當局跟進規管電子煙及

就食水含鉛事件採取的公共衞生措施。  
 
14.  邵家臻議員察悉，《行政長官 2017 年施政
報告》已公布，政府當局會全力推行 "認可醫療專業
註冊計劃 "，為言語治療師、臨床心理學家、教育心
理學家、聽力學家以及營養師進行認證程序，並以

此為基礎，着手為相關專業引入法定註冊制度。基

於上述情況，他建議事務委員會討論此議題的時間

應從政府當局所建議的 2018 年上半年提前至
2017 年年底或 2018 年年初。主席表示，據他了解，
首先完成認證程序的專業會是言語治療師。葛珮帆

議員認為事務委員會應繼續就醫護人力規劃及專

業發展，與政府當局跟進。  
 
15.  主席在總結討論時表示，他會在主席、

副主席與食物及衞生局局長訂於 2017年 10月 30 日
舉行、討論 2017-2018 年度會期事務委員會工作計
劃的非正式會議上，向食物及衞生局局長轉達委員

的意見及建議。葛珮帆議員指出，鑒於事務委員會

應在立法會現屆會期討論多個項目，她建議每次例

會可安排討論較多議程項目。蔣麗芸議員建議把相

關的議題合併討論。關於 2017 年 11 月 20 日的例
會，主席請委員注意，政府當局目前的建議是在該
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會議上討論 "應付冬季流感高峰期的準備工作 "及
"重組食物及衞生局的衞生科 "的議題。  
 
 
IV. 其他事項  
 
長期護理政策聯合小組委員會  
 
16.  主席告知委員，由事務委員會及福利事務

委員會於 2016 年 11 月委任的長期護理政策聯合小
組委員會仍未完成其工作。委員同意應重新邀請兩

個事務委員會的委員加入聯合小組委員會。委員察

悉，聯合小組委員會將會決定是否在 2017-2018 年
度會期舉行的首次會議上進行正副主席的選舉。  
 

(會後補註：福利事務委員會在其於同日稍
後時間舉行的會議上同意，應重新邀請兩

個事務委員會的委員加入聯合小組委員

會 。 關 乎 加 入 聯 合 小 組 委 員 會 及 其 於

2017-2018 年度會期首次會議的預告，已於
2017年 10月 12日隨立法會 CB(2)34/17-18
號文件送交兩個事務委員會的委員。 ) 

 
17.  議事完畢，會議於下午 2 時 54 分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2017 年 11 月 2 日  
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